

DIARIO DE CORDOBA.

DE COMERCIO, INDUSTRIA, ADMINISTRACION, NOTICIAS Y AVISOS.

NUM. 7727

Asociacion en Córdoba
Buena de Córdoba.....

Por un mes..... 2 rs.
Por trimestre..... 22 rs.
Por un mes..... 10 rs.
Por trimestre..... 28 rs.

SABADO 10 DE JUNIO DE 1876.

Los señores suscritores a este periódico tienen derecho a insertar gratis en sus columnas un anuncio ó comunicado al mes, que no exceda de quince líneas y que sea de su exclusivo interés

AÑO XXVII

Cortes.

Seccion oficial

SENADO.

Abierta la sesion del 8 á las dos y media de la tarde, bajo la presidencia del Sr. Marqués de Barzanallana, leyóse el acta de la anterior y quedó aprobada.

El Sr. Ruiz Gomez continúa su interrumpido discurso en defensa de su enmienda al artículo 11. Dice que principio el protestantismo en Alemania, poniéndose al lado, con los principales jefes del cisma, los reyes y los elementos mas grandes del feudalismo. Luis XIV, dice, revoca el edicto de Nantes, y en Francia paró lo mismo que en España, cuando el rey se vio con la unidad religiosa dispuso de todos los elementos que estaban á su disposición y llegaba á conculcar los derechos del hombre.

Dice al Sr. Carramolino que al enajenarse por la gran epopeya del año 8 combatiendo el pueblo español por la independencia de este país, no tuvo presente que habia en aquel ejército soldados presbiterianos y metodistas.

Lee párrafos de varias constituciones de Europa. Sostiene que nuestras relaciones diplomáticas nos obligan á respetar las creencias religiosas de cada secta ó cisma de los diferentes países con quienes estamos en buenas relaciones.

Defiende su enmienda bajo el punto de vista de la conveniencia política.

CONGRESO.

Abierta la sesion del 8 á las dos y media de la tarde, bajo la presidencia del Sr. Posada Herrera, se leyó el acta de la anterior, que fué aprobada.

Los Sres. Santa Cruz, San Millán y Cervero presentan exposiciones sobre varios asuntos.

El señor ministro de Hacienda sube de uniforme á la tribuna y lee dos proyectos de ley concediendo varios créditos suplementarios extraordinarios á los ministerios de Fomento, Gobernacion y Marina, y declarando libres de gastos los títulos últimamente concedidos á los bizarros generales que tanto se distinguieron en la última guerra civil.

Después de una pregunta hecha por un señor diputado al señor ministro de Hacienda, se pasó á la orden del día.

Entrando en ella, se puso á discusión el dictamen del acta de Ocaña, levantándose el Sr. Sanchez Milla, de a comisión, á defenderle, pidiendo se anule el acta y se proceda á nuevas elecciones.

El Sr. Marton, de la comisión, que ha presentado voto particular, le defendió en un extenso discurso.

El Sr. Montes y Verde Soto combatió el voto particular del Sr. Marton.

JUZGADO DE PRIMERA INSTANCIA DEL DISTRITO DE LA IZQUIERDA DE ESTA CIUDAD DE CORDOBA.

Don Valentin de Santiago y Fuentes, Juez de primera instancia del distrito de la izquierda de esta ciudad de Córdoba y su partido.

Por este mi segundo edicto se llama á todos los que se crean con derecho á heredar los bienes quedados por fallecimiento de don Alfredo Pérez Galván, vecino que fué de esta ciudad, para que comparezcan dentro del término de veinte dias por medio de Procurador en forma, haciendo valer el que les asista, apercibidos que de no verificarlo dentro de dicho término se ratificará y confirmará el proveido en virtud del cual se declaró heredera á su hija única doña Rafaela Pérez Zamora.

Y de conformidad con lo mandado se fija el presente en Córdoba á tres de Junio de mil ochocientos setenta y seis. — Valentin de Santiago Fuentes.

— Por mandado del señor Juez, Manuel Barranco y Lopez.

Noticias.

NACIONALES.

De la «Correspondencia de España» copiamos las noticias siguientes:

Es probable que ya el lunes pueda discutirse en el Congreso el presupuesto de Estado, que ha debido dejar terminado esta tarde la subcomisión.

— Por iniciativa del Sr. marqués de San Carlos, diputado leonés, y con el apoyo de todas las fracciones del Congreso, que no han podido menos de dar esta prueba de amor á las glorias nacionales, se ha consignado medio millón en el presupuesto para las obras de reparacion de la catedral de Leon, cuyo estado de deterioro exige que se leje en él la atencion de todos los amantes de las grandes obras de arte.

— Parece que el Sr. Pidal y Mon combatirá en el Congreso el proyecto de ley de abolicion de fueros.

— La comisión nimbada por los tenedores del papel español en Amsterdam, ha reuñado ya el documento que acordó enviar al señor ministro de Hacienda, y con arreglo á las bases en el mismo consignadas, haran sus gestiones los comisionados.

— El Sr. conde de Casa-Valencia visitó ayer al obispo de Salamanca y conferenció mas tarde con el de Orihuela, ambos individuos de la alta cámara.

Y al dar esta noticia el «Imparcial» añade:

«Como el ex-ministro de Estado á que nos referimos es individuo de la comision constitucional, y estas entrevistas coinciden con la llegada á Madrid de varios telegramas de Roma, supónese que en ellos se ha discutido la fórmula que el gabinete desea encontrar para que no ofrezca dificultades en el Senado la base 11.ª por lo que respecta al juramento del clero.»

— El presidente y secretario de la comision parlamentaria para el examen de las operaciones hechas con el Tesoro, han celebrado esta tarde una larga y provechosa conferencia con el señor ministro de Hacienda, saliendo muy complacidos de la actitud del Sr. Salaverria.

— Los trabajos y sacrificios hechos por el gobierno para la remision de objetos á la esposicion de Filadelfia empiezan á dar un resultado altamente lisonjero.

— Por noticias oficiales recibidas en el ministerio de Fomento se sabe que la prensa americana proclama un nímemento á España á la cabeza de todas las naciones en la seccion de pintura.

— Los propietarios y cultivadores de olivos de la provincia de Granada han elevado á S. M. á las Cortes y al gobierno una razonada esposicion pidiendo medidas protectoras, con urgencia reclamadas por el tristísimo estado de decadencia que amenaza destruir la importante produccion de aceites de que dependen multitud de familias y el Estado obtiene cuantiosas contribuciones. Es de creer que á tan vital asunto, iniciado ya por otras provincias, y que afecta á tantos intereses, se dedicará una preferente atencion, y se evitará la ruina de un ramo tan importante de nuestra riqueza.

— El señor ministro de Hacienda, en la sesion del sábado último, acogió con benevolencia la escitacion del señor Marton, reducida á restablecer la antigua legislacion del Sr. Salaverria, consistente en fijar á cada colegio un número de abogados de pobres exentos del pago de la patente de contribucion, en vez de rebajar por tan noble servicio el quinto de la contribucion que corresponde á cada colegio.

La razon que abona la reforma es incontestable. Despachando Zaragoza, que es en pró de quien habló el señor Marton, cuatro mil causas al año, es caro que no se abona á cada abogado mas que 85 céntimos de peseta por cada negocio, lo cual es un sarcasmo.

Hemos oido á varios abogados que

se alegrarian de que el señor Salaverria restableciera su antiguo decreto, que tan bien acogido seria por aquella clase tan respetable.

— La enmienda presentada al Senado por el señor obispo de Avila al artículo 11, dice así:

«Siendo la religion católica, apostólica romana, la única de la nacion española, el Estado se obliga á protegerla, y á sostener, por via de indemnizacion, el culto y sus ministros.»

La presentada por el Sr. Maria de Paz al mismo artículo, es como sigue:

«No se permite otro culto; pero nadie será molestado por sus creencias ni opiniones religiosas.»

«Los extranjeros que profesen cultos disidentes de la religion católica, podrán practicarlos en edificios destinados al objeto, en la forma que determinan los tratados.»

— Hasta el viernes ó sábado se cree que no se votará la base 11 en el Senado.

— La comision de reforma en las leyes municipal y provincial, de acuerdo con el gobierno, está dando gran impulso á sus trabajos, á fin de que el proyecto sea lo mas concienzudo y acertado posible y que se discuta en la actual legislatura. Es probable que dentro de esta semana queden terminadas sus tareas.

— Habana, 19 de mayo. — El «Diario» al dar cuenta del número y al hacer la descripcion de las piezas de artilleria disponibles para defender la ciudad contra una agresion exterior, dice, entre otras cosas, que existen en la armeria ocho cañones krupp, que sin uso contra los incendiarios, serán de gran ventaja para impedir el desembarco de enemigos extranjeros y un golpe de mano.

En la jurisdiccion de Cárdenas se dió un ataque contra el gran ingenio Flor de Cuba por los insurrectos, pero fueron rechazados.

Se susurra que el gobierno aumentará pronto el derecho de esportacion de los azúcares y tabacos en rama.

Los insurrectos han quemado recientemente en la jurisdiccion de Colon los ingenios de Aizpurua, propiedad del señor Secada, de Cárdenas; y en Escorial, los del señor D. Serapio Hernandez.

En el Roque tomaron todos los caballos que encontraron.

— El expediente sobre contrato de arrendamiento de la renta del timbre se halla sometido á las Cortes para que resuelvan acerca de la cuestion de que se ocupa hoy un periódico, que lo hace por cierto con datos poco exactos. No lo es de ninguna manera que la cantidad de cien millones anuales de reales, en que el contrato se

hiciera primeramente, se rebajara á ochenta. Tampoco lo es que la rectificacion de un error notorio, cuya existencia se demostró cumplidamente, pudiese tener ninguna influencia en la subasta. Por último, el gobierno no decretó esa rectificacion sino con la condicion de que su providencia se entendiese sin perjuicio de lo que acuerden las Cortes, á las que ahora toca decidir.

— Escriben de Cartagena que han sido puestos en libertad los individuos que fueron detenidos en aquella poblacion por orden del señor gobernador civil, disponiéndose se devuelva á uno de ellos, en plata fundida, la suma en moneda cantonal que le fué encontrada.

— Anoche se anunciaba como muy próxima una nueva reunion de los diputados de la seccion para ocuparse del recargo de 2 por 100 sobre la territorial que se propone en el proyecto de presupuesto.

— A las cuatro de la tarde del 6 se han reunido en el salon del colegio de Agentes de Cambios los representantes de los tenedores de fondos públicos de Madrid y las provincias, y después de dar cuenta el señor La Calle de las entrevistas que la subcomision que preside habia celebrado con el señor Presidente y algunos señores diputados, de los que forman la comision de presupuestos, se discutió detenidamente sobre las consecuencias de que no se discuta y apruebe el presupuesto de ingresos sin que se llegue antes á un arreglo con los tenedores de deuda, convirtiéndose en que esto, si llega á suceder, no perjudicaría por mas que todo lo que sea llegar á un arreglo brevemente es conveniente para el crédito y para los que poseen deuda.

Tambien se ha acordado dirigirse á los comités extranjeros para que en seguida envíen comisiones que se acerquen á las ya reunidas para llegar á un acuerdo.

A las seis se terminó la sesion, acordando volverse á reunir mañana.

— La enmienda presentada al art. 11 del proyecto de constitucion por el Sr. Valera dice así:

«Después del párrafo 1.º y en vez del 2.º Todo español tiene, sin embargo, el derecho de sostener y defender las opiniones religiosas que mas conformes halle con la verdad; de dar culto á Dios con los ritos y ceremonias de la religion en que crea y de reunirse y asociarse con otros hombres para realizar tan altos fines.»

— Los individuos de la comision internacional de Bayona adelantan sus trabajos y ya han dejado terminado

— 652 —

un tipo, y en la época que alcanzamos quedan tan pocos...

Dió algunos pasos más, disparó la escopeta á un águila que pasaba lejos de su alcance y á la que por lo tanto no tocó, y cargando de nuevo la escopeta se decía:

— ¿Y qué haremos de ella en Micoúiers? que me ahorquen si lo sé; pero, en fin, ya encontraremos en qué ocuparla. La bestia de Irene, que cuidaba los animalitos del parque, se casa la semana que viene... como si los carneros no valieran más que un marido... Esta muchacha la reemplazará. Empezaremos por aquí y más adelante veremos. Ante todo es preciso domesticarla... Cuando vaya tomando modos, podemos hacerle un traje de Arlesiana; es un traje muy gracioso, y si Emma consiente, nos servirá á la mesa... Yo confieso que comeré con más apetito viendo pasar por delante de mis ojos á una muchacha linda, graciosa, pizpire-

— 653 —

ta, que á esos diablos de lacayos graves, estrados, á los que damos ochocientos francos para que nos presenten un plato por debajo del brazo; eso es robarle á uno el dinero!

Cuando pienso que esta muchacha pasa su vida trepando por estos riesgos tan solo por quince francos al año... ¡Es una vergüenza, una verdadera abominacion, la explotacion de la mujer por la mujer!... Hago una buena accion llevándola á nuestra casa, ya que, desgraciadamente, he practicado tan pocas en el mundo; y después... dicen que una buena accion tiene siempre recompensa... Allí veremos.

Aquí estaba Mario de sus reflexiones cuando fué interrumpido por un desfallecimiento que sintió en la region estomacal.

— ¡Diabli! Ahora me acuerdo de que no he almorzado.

Sacó su reloj y dijo:

— ¡Las doce menos veinte!... To-

— 656 —

Esto fué lo que sucedió aquella mañana, con gran sorpresa y con gran alegría del padre Dionisio, que no se atrevia á esperar tan pacífico desenlace, después de haber apreciado la sorda cólera que surgia en el corazón de Emma.

Mario trató de disculparse con todo el mundo, y aun con su mujer, de su tardanza, y aseguró que habia dejado pasar la hora y se habia distraído.

— Sin duda en la persecucion de algun pájaro raro, dijo la prima Rosalia con aquella voz agrídulce que tenia el privilegio de irritar los nervios de Mario.

— No tenia seguramente, bella Rosalia, ni vuestro pico ni vuestra pluma; — murmuró él con un tono de ironía que debió dejar poco satisfecha á la incisiva solterona.

Mad. Chabert queria atacar á su marido, acusarle, pero era un privilegio que se reservaba para sí sola, y sobre todo que no podia tolerar

— 649 —

— Me viene bien el domingo cumplido medio año y puedo dejar la casa.

Mario pareció reflexionar un instante; de repente, como si hubiera encontrado un medio infalible de llegar al fin que se proponia.

— ¿Sabes, — dijo á la jóven, — donde está la abadia de Monte-Mayor?

— Sin duda tenéis gana de broma, replicó la pastora. — No la he de conocer si desde aquí se vé su gran torre?

— Bien; puedes decir eso mismo sin enfadarte, — exclamó Mario dando un golpecito en la mejilla de la pastora. — ¿Tienes acaso mal genio?

— Tengo la apariencia del gato á quien estrangulan, — dijo la muchacha con aire malicioso; — pero sin embargo nadie ha dicho que yo sea mala.

— Entonces nos entenderemos. Oye; búscame mañana en el bosque de pinos que hay detrás de la abadia; yo iré á las nueve y media y

81

uno de los asuntos que los ocupaban, relativo al contrabando.

ESTRANGERAS.

Se han recibido en Madrid los partes telegráficos siguientes.

Paris, 5.—Abdul-Aziz fué encontrado muerto en su aposento con un puñal clavado en el corazón.

No obstante la versión oficial del gobierno otomano, no se dá crédito al suicidio y si que fué muerto en la noche del 29 al 30 de mayo.

San Petersburgo, 5.—El gobierno está vivamente afectado con la muerte de Abdul-Aziz y titubeará más para reconocer á Mourad, su sucesor.

Ems, 5.—El día 8 tendrá lugar una conferencia en la que se tratará de nuevo la cuestión de las amonestaciones dirigidas á Turquía.

Belgrado, 5.—El ejército serbio se concentra sobre la frontera.

Mostar, 4.—En la tarde de ayer 3000 insurrectos atacaron á Bileki, cuya guarnición, ayuda la por los habitantes, les rechazó victoriosamente.

Londres, 5.—D. Carlos ha salido de esta capital. Se cree que va á los Estados-Unidos.

Nueva-York, 5.—Segun telegramas de la Habana, el jefe insurrecto Máximo Gomez, con 1600 insurrectos, atacó al Ciego de Avila en la tarde del 26 de mayo, siendo rechazado por la guarnición, compuesta de 400 hombres, despues de un encarnizado combate, en que Gomez tuvo 30 muertos y 70 heridos.

Las pérdidas de los españoles fueron dos oficiales.

Constantinopla, 5.—Se asegura que Servia ha reconocido al nuevo sultan.

Se considera seguro el próximo reconocimiento de este por todas las potencias extranjeras.

Viena, 5.—Noticias de Servia aseguran que siguen los preparativos militares, pero aseguran tambien que Servia no tiene la intencion de tomar la ofensiva contra los turcos.

Constantinopla, 5.—Los funerales del sultan Abdul-Aziz se verificaron ayer por la tarde con gran pompa.

Dice un periódico:

«Nos dicen de Paris que es probable, vista la gravedad que revela la cuestión de Oriente, que el gobierno francés utilice los inteligentes servicios del Sr. Chandordy nombrándole embajador en Constantinopla, en cuyo caso es posible que el Sr. Bourgoing le reemplace en Madrid.»

Gacetillas.

—Las veladas.—Estos recreos de verano son de los pocos atractivos que ofrece Córdoba en la estación del calor y de las moscas, y por ello creemos que el municipio, que á todo atiende con esmero, de lo que acaba de dar una muestra en la pasada feria, no dejará de aplicar su solicitud á estos pasatiempos, que no solo son muy gratos, sino que en determinados días llevan la concurrencia y la vida á barrios tan apartados como los de San Lorenzo, Santiago y Santa Marina, y prestan á aquellos sitios la animación de que otros de mas fortuna disfrutan

todo el año. Empezando por las del Córpus, tenemos la de la víspera ante el altar del Ayuntamiento, en la que poco puede hacerse, y la del mismo día en el salon de la Victoria, que solo ha tenido lugar algunos años, y que en este puede ser muy grata si son ciertos los preparativos.

—Hermanas de la Cruz.—Hemos oido que piensan establecerse en Córdoba estas edificantes hermanas de la Cruz, dedicadas por su benéfico instituto á dar educacion gratuita á niñas pobres y al cuidado de los enfermos, á quienes asisten, socorren con lo que pueden recojer de la limosna que piden de puerta en puerta, y prodigan los consuelos de nuestra Religión para que mueran en el seno del Catolicismo.

—El vigia.—La plétórica existencia—de la feria llega al término,—y del funeral se ocupa,—de mortaja y testamento.

—Beneficios.—Esta noche será el del director y tenor cómico D. Isidoro Pastor, que tan aplaudido y apreciado es en Córdoba y que ha elogiado con mucha oportunidad. El del barítono Sr. Landa tendrá lugar en la próxima semana.

—El provecho.—Se sabe que el espada Bocanegra está contratado para otras dos corridas de toros que se verificarán en Linares los días veinte y ocho y veinte y nueve de Agosto próximo.

—Están en carrera.—Ayer han sido presos en la feria cuatro niños por robo de algunos frascos de perfumería. Uno de ellos ya parece que se ha visto cuatro veces en el mismo caso, y siempre por su amor á lo ageno, lo cual prueba que será con el tiempo un hombre de mucho provecho.

—El Conservador.—De un día á otro reaparecerá el nuevo colega de este título.

—Estímulo.—A propósito de los premios de la Sociedad económica, dice un diario de Sevilla: «Recomendamos al ayuntamiento de esta ciudad que imite el pensamiento de la Sociedad de Amigos del pais de Córdoba, y seguramente conseguirá muy en breve ver mas concurridas que hasta aquí las escuelas que costea, porque habrá despertado el estímulo de los padres con el deseo de que sus hijos sean premiados.»

—Forasteros.—Muchos de los que nos han favorecido con su visita en la feria se quedan en Córdoba hasta que pase el Córpus. Algunos continuaran entre nosotros para asistir á las veladas de San Juan y San Pedro.

—Opiniones.—Dicen algunos que en Agosto próximo—se elegirán Ayuntamientos nuevos,—y otros dicen que tales elecciones...o se harán hasta andar cerca Febrero.

—¡Ojalá!—Se habla, aunque todavía en voz baja, de un proyecto de ferro-carril que ponga en comunicacion con la capital, y á sílos entre sí, á la mayor parte de los pueblos mas importantes de la campaña de nuestra provincia.

—Mas rumores.—Se habla del Sr. Benavides, Dean que fué de Córdoba, para el arzobispado de Sevilla; del Sr. Cubero Lopez de Padilla, con cuya amistad nos honramos, que ocupó el mismo puesto en Córdoba y ja

rectoria de este Seminario conciliar, para Patriarca de las Indias, y para la mitra de Orihuela el Obispo auxiliar de Sevilla Sr. Gonzalez y Sanchez. Nada sabemos que haya aun decidido sobre este punto, y solo indicamos lo que leemos en los periódicos, y que en nuestro sentir no pasa de rumores.

—Subasta.—El día once y quince se subasta en Hinojosa el arriendo de los derechos de consumo.

—Efemérides.—Hoy, 1318.—Aprueba el papa la institucion española de Caballeros de Nuestra Señora de Montesa.

—Asados.—El calor va de tal manera subiendo de punto, que el día de San Lorenzo estamos de seguro en disposicion de ser comidos, y de que nos canten

que rico olor: mucho mejor será el sabor.

—Se progresa.—En las callejas de Alcántara hay á todas horas de la noche un carrito colocado en un rincón; pero como allí no estorba bastante, hace algunos días que se sitúa en medio de la calle, lo cual ya es un adelanto. En Córdoba se ha olvidado que todo el que se ocupa de algo lo primero que necesita es un local donde colocar los artefactos.

—Trabajos.—Despues de la actual semana se continuarán con toda actividad las edificaciones nuevas de las calles del Conde Gondomar y Gran Capitan, asi como tomará impulso la mejora del adoquinado.

—De caprote.—Un caballero muy respetuoso, administrador de un vasto dominio, escribia al propietario, hombre titulado, una carta que terminaba con esta «postdata»: «Señor conde: dispense usia que le escriba esta en camisa, porque hace un calor sofocante.»

—Chusco entretenimiento.—Ayer despues de las doce se oyó una detonacion en la calle del Liceo, lo que alarmó á todos los que andaban cerca y reunió gran número de curiosos. El jefe de orden público, que á la sazón se hallaba cerca, acudió al lugar donde se oyó el tiro, resultando que habia sido disparado á un pájaro en el patio de una casa. El sugeto parece fué puesto á disposicion de la autoridad.

—Hasta otra.—Las funciones andaluzas del café de la Iberia han terminado, llevándose los actores muchos aplausos y no sabemos si en buen estado la gabeta.

—En diario popular.—Se ha pedido autorizacion para publicaren Córdoba un periódico con este título, de cuya redaccion tenemos muy buenas noticias.

—Moñas.—Una de las que han de lucir en Málaga los toros en la segunda corrida de inauguracion, es obra de la bella señorita cordobesa D.^a Pilar de Lara y Alcalá.

—Proyecto de ley.—Segun el presentado al Congreso, el impuesto sobre carruajes de lujo, caballos de silla y billetes de espectáculos, debe regularse de esta manera: Por los carruajes se pagará el doble de lo que hoy se satisface. Por los caballos de silla, cincuenta pesetas anuales en Madrid, cuarenta en las capitales de

provincia y veinte en los demás pueblos. Y los billetes de espectáculos que excedan de dos pesetas pagarán cincuenta céntimos, y veinte y cinco los que no alcancen el primer precio.

—A los aficionados.—Lagartijo y Frascuelo con sus cuadrillas trabajarán en la plaza de toros de Sevilla el día del Córpus: el ganado será de la señora viuda de Varela.

—Vibraciones armónicas.—Con este título ha publicado el distinguido profesor de música don Emilio Vicente Anchorena unos ensayos poéticos con un prólogo del malogrado poeta don Bernardo Lopez Garcia. Aunque no hemos dedicado un detenido exámen á estos trabajos, de que acabamos de recibir un ejemplar, debido á la galantería de su autor, podemos asegurar que son dignos de ser leidos, y muy bien podemos decir con el poeta de Jaen, que su autor, músico, necesita de la poesia para esforzar con la palabra algunos conceptos expresados ampliamente por las notas.

—Seccion minera.—Se han solicitado doce pertenencias de la mina de plomo «Martirizada», sita en la dehesa de los Mártires, término de Fuente Obejuna.

—Visita pastoral.—Para ayer y hoy se preparaba á conferir órdenes nuestro ilustre Prelado en Hinojosa del Duque, por no interrumpir su visita á las Iglesias del Arciprestazgo de Castuera.

—Licitacion.—Por quince días que espiran el día diez y ocho se anuncia la subasta le siete hornos de carbon y cuatrocientos treinta troncos de alcorcho cortados y descortezados en la dehesa de Santa Maria, término de Hornachuelos. Ante el Alcalde de esta poblacion tendrá lugar el acto.

—Citacion.—El Juzgado de Fuente Obejuna llama por edictos á Nicolás Galon, para oír cierta sentencia en un incidente.

—Caduco.—Se ha declarado en quiebra la mina de plomo argentífero «La Armonia», del término de Dos-Torres.

—Arbitrios.—El diez y nueve y veinte del actual, subastan en Puente Genil los arbitrios sobre el uso voluntario de pesos y medidas, via pública y pasaje por el puente.

—Santa Eufemia.—El spéndice al amillaramiento de dicha villa se halla expuesto al público hasta el día diez y seis.

—Pliego.—El de condiciones para el arriendo de la salina de Duernas, que hemos anunciado, se inserta en el número doscientos noventa y nueve del «Boletín oficial» de esta provincia.

—¿Quién es él?—Se ha suicidado en Granada una jóven de diez y ocho años, tomando gran cantidad de fósforos.

—Fiera.—Dicen de Gibraltar que en la Linea hay un sepulturero que desenterraba los muertos para poseionarse de las cajas y con la madera formarse una barraca. El hecho es repugnante.

—Ojo.—Un colega gaditano se hace eco de un rumor que circula con bastante insistencia por aquella ciu-

dad. Es el caso que á una niñera acostumbraba concurrir á la plaza Mina, con los niños de una casa acomodada, le fué secuestrado un niño diez años el jueves en la tarde, ganándose hasta designar la cantidad exigida y el apellido de la familia quien dicen le ocurrió esta desgracia. —Via.—En la semana anterior pesaron los trabajos del ferro-carril de Sevilla á Huelva por varios puntos comprendidos en el territorio de esta última provincia.

BUSCAD EL ORIGEN.

Las enfermedades locales no pueden curarse simplemente con tratamientos locales. Por ejemplo, ningun aplicacion á la parte afectada puede curar radicalmente las almorranas. Es necesario por lo tanto cambiar costumbres del cuerpo, que son causa primaria de la dolencia. En virtud, el medicamento que se usarse es las Píldoras Atencaradas Bristol, el alterativo vegetal mas que se conoce. La constipacion es si invariablemente la causa inmediata de ese angustioso desarreglo. La accion de las Píldoras cambia luego el estado del vientre. La gestion y la accion morbosa del hígado producen la constipacion. Por esos dos desarreglos se remedia prontamente con este poderoso agradable agente vegetal, y los órganos se entonan, se arreglan y recuperan la mas perfecta salud. Los síntomas y el origen de la enfermedad desaparecen á la vez, y se acaban para siempre. La Zarparrilla Bristol debe usarse al mismo tiempo que las Píldoras para apresurar la cura.

ALCALDIA CONSTITUCIONAL DE CÓRDOBA. Recaudacion obtenida en los campos de esta capital en el día de la feria.

Central.	2
Puente.	5
Rincon.	278
Nueva.	67
Gallegos.	181
Matadero.	492
Total.	1425

DE CUYA SUMA CORRESPONDEN Al Tesoro. 573 A la provincia y municipio. 574 Adicionadas. 277

Total igual. 1425 Córdoba 8 de Junio de 1876. Marqués de Boil.

Los señores Sacerdotes que gusten aplicar el Santo Sacrificio de Misa el martes trece del actual en Iglesia parroquial de San Miguel, sufragio por el alma del Sr. D. San Burillo (q. e. p. d.) recibirán el pendiente de ocho reales.

Los señores sacerdotes que gusten celebrar el Santo Sacrificio de la Misa en sufragio del alma de la señora doña Antonia Castuera de Sierra (q. e. p. d.) el 13 del corriente, en

650 —
—¿Y dónde vamos a ir? —
—Iré,—esclamó la niña, que miró á Chabert con la franqueza y serenidad de la inocencia.
—Entonces, adios.
—Servidora vuestra, señor.
—Recoge esos cabellos,—esclamó Mario escondiendo su mano en aquellas madejas sedosas que cubrian los hombros y bajaban hasta el talle de la pastora.
—No hay cuidado de que se vayan, esclamó esta recogiendo los cabellos con desden;—están sólidamente agarrados á su raiz.
Y hablando así los retorcía con desaliño, como ignorando su precio y su belleza.
Mario le dijo adios y partió, emprendiendo su camino en direccion de las ruinas, que apercibió en breve en la cima de la montaña.

655 —
—¿Dónde vamos a ir? —
—Iré,—esclamó la niña, que miró á Chabert con la franqueza y serenidad de la inocencia.
—Entonces, adios.
—Servidora vuestra, señor.
—Recoge esos cabellos,—esclamó Mario escondiendo su mano en aquellas madejas sedosas que cubrian los hombros y bajaban hasta el talle de la pastora.
—No hay cuidado de que se vayan, esclamó esta recogiendo los cabellos con desden;—están sólidamente agarrados á su raiz.
Y hablando así los retorcía con desaliño, como ignorando su precio y su belleza.
Mario le dijo adios y partió, emprendiendo su camino en direccion de las ruinas, que apercibió en breve en la cima de la montaña.

654 —
—¿Dónde vamos a ir? —
—Iré,—esclamó la niña, que miró á Chabert con la franqueza y serenidad de la inocencia.
—Entonces, adios.
—Servidora vuestra, señor.
—Recoge esos cabellos,—esclamó Mario escondiendo su mano en aquellas madejas sedosas que cubrian los hombros y bajaban hasta el talle de la pastora.
—No hay cuidado de que se vayan, esclamó esta recogiendo los cabellos con desden;—están sólidamente agarrados á su raiz.
Y hablando así los retorcía con desaliño, como ignorando su precio y su belleza.
Mario le dijo adios y partió, emprendiendo su camino en direccion de las ruinas, que apercibió en breve en la cima de la montaña.

654 —
—¿Dónde vamos a ir? —
—Iré,—esclamó la niña, que miró á Chabert con la franqueza y serenidad de la inocencia.
—Entonces, adios.
—Servidora vuestra, señor.
—Recoge esos cabellos,—esclamó Mario escondiendo su mano en aquellas madejas sedosas que cubrian los hombros y bajaban hasta el talle de la pastora.
—No hay cuidado de que se vayan, esclamó esta recogiendo los cabellos con desden;—están sólidamente agarrados á su raiz.
Y hablando así los retorcía con desaliño, como ignorando su precio y su belleza.
Mario le dijo adios y partió, emprendiendo su camino en direccion de las ruinas, que apercibió en breve en la cima de la montaña.

654 —
—¿Dónde vamos a ir? —
—Iré,—esclamó la niña, que miró á Chabert con la franqueza y serenidad de la inocencia.
—Entonces, adios.
—Servidora vuestra, señor.
—Recoge esos cabellos,—esclamó Mario escondiendo su mano en aquellas madejas sedosas que cubrian los hombros y bajaban hasta el talle de la pastora.
—No hay cuidado de que se vayan, esclamó esta recogiendo los cabellos con desden;—están sólidamente agarrados á su raiz.
Y hablando así los retorcía con desaliño, como ignorando su precio y su belleza.
Mario le dijo adios y partió, emprendiendo su camino en direccion de las ruinas, que apercibió en breve en la cima de la montaña.

SECCION DE AVISOS.

Aviso importante.
Las personas que quieran adquirir objetos de Historia Natural, Arqueología y de Arte moderno, pueden dirigirse a la calle Alfonso XIII número 103, por teléfono 250, donde se encuentran los siguientes objetos: 250 libras de oro, plata, bronce, cobre, hierro, aluminio, bismuto, azulejo, cerámica, plombario, cristal, legítimas y cristalizaciones de todas las minas de América; una máquina de coser de Singer a vapor, dos predoras, una máquina de coser de pedal, un reloj de gran tamaño para escritorio, el cual marca con toda precisión la hora, el día del mes, las semanas del año, las del mes, la marcha de la luna, los días de la semana, el año natural y bisesto, colección de cuadros de todos colores, colección de cuadros, idem de insectos, entre los cuales figuran el Alarcón, la Cantárida, el Viperón, la terrible Tarántula, el Camaleón común en forma de lagartija, otro llamado Maquena, por los indios Mayas, del estado de Yucatán (México) el cual ha sido admirado por S. M. el Rey D. Alfonso XIII y los distinguidos académicos de Madrid, entre ellos el muy reputado Sr. Galdo; moscas del Brasil y otros sin número, una muela disforme que cubren más de 4000 años de un animal llamado Mastodonte; un pedazo de tronco del árbol de la Noche triste donde Hermano Cristóbal el memorable día 23 de Junio de 1819 antes de la toma de Méjico por los señores franceses, destruido por los indios; una careta de barro que usaban los indios Aztecas, como máscara a la vez de los romanos y griegos en las fiestas Atlelan, el hombre primitivo en barro el cual se ve con sus colmillos grandes y salientes y al que los indios adoraban como Dios de las fuerzas productoras; una silla de plata que usaba hoy los mejores señores de Méjico, la cual ha sido admirada en palacio por S. M. el Rey y últimamente en Sevilla por el príncipe de Gales; trabajos en pluma por los indios de Oajaca y Michoacan, trabajo en corazon de higuera y camaico. También hay un gran surtido bajo módicos precios de vasos y mantuequeras de plata irgiosa; 72 zarzales entre partituras e instrumentadas y un gran vestuario para teatro, un estribo grande en forma de cruz, todo calado, el cual cubre más de ocho siglos, un plato y vaso de la época de Méjico Maximiliano y Austria, un cuadro de monedas de Méjico desde el clavo hasta el peso, una arca de legítima escarilla de huevo del estado de Yucatán, Méjico, y una elegante tienda de campaña nueva capaz para 20 personas.

En la calle de Gagea, número 10 se vende a una imagen dolorosa de vestir y unas raiónes de flores y otros efectos de primer...

Teatro de verano. La Sociedad del Circolo de Leocantira de este pueblo de Méjico, para unas 600 personas. Se admiten proposiciones por las compañías que deseen utilizarlo.

Venta. Se hace de la casa-cortijo de San Lorenzo, para tratar con Sebastián Fernández, calle de la Madera, número 78. También se venden las casas de la calle de San Juan, números 20 y 22.

Arrendamiento. Para dar de San Miguel del presente año se arrienda la D. heca llamada de Zurraque, situada en el término de Hornachones, distante un cuarto de hora de la estación del ferro carril de dicho pueblo, compuesta de buenas pastos y magnífico cenagal con agua corriente. El precio de arrendamiento, renta y demás, para su arrendamiento se ha manifestado en la calle del Pardo, número 3 casa de don José María Cadena.

Arrendamiento. Desde el 1.º de Enero de 1877, se hace del cortijo de la Harinilla, situado en la parroquia de término de esta ciudad, cuyo arrendamiento se ha manifestado en la calle de la Madera, número 78, para tratar con el Excmo Sr. Marqués de Valdeolosa.

Arrendamiento. Se hace de una casa calle de la Concepción número 30, toda con agua corriente, habitaciones, dos cocinas, pozos, abundante y una bonita azotea. Para tratar con el señor don Antonio Añero, calle de San Juan, número 111.

ENFERMEDADES DE LA VEJIGA
Son muchas las enfermedades contagiosas curables por el jarabe de Ricord, muy recomendado por los mejores médicos de París, siendo de gran valor en el tratamiento de las siguientes enfermedades: Gonorrea, Depósito general en Madrid y S. M. Compañía Ibero-universitaria, Preciados, 74, duplicado, principal. — Córdoba, farmacia de Avilés.

Auntamiento 4, frente a la Espartería.
MÁQUINAS PARA COSER DE TODOS LOS MEJORES SISTEMAS CONOCIDOS.
VENTAS A PLAZOS.

Máquinas legítimas de Howe, para sastres, zapateros y sombrereros.
La Ciratoria para reemplazar elásticos desde 45 duros.
La Favorita de las damas 10 duros.
America nas, las mejores conocidas para modistas y costureros.

SEDAS, hilos, AGUJAS Y HEZAS SUFTAS PARA TODOS LOS SISTEMAS.
Se componen toda clase de máquinas a precios arreglados.
Ayuntamiento 4, frente a la Espartería. 30

VERDADERAS INYECCION Y CAPSULAS
RICORD
FAVROT
Estas Capsulas poseen las propiedades tónicas de la Brea a la vez que la accion anti-blenorragica de la Copaliba. No causan el estomago ni provocan diarrea ni náuseas. Constituyen la medicina por excelencia para el tratamiento de las afecciones contagiosas de ambos sexos, los flujos antiguos o recientes; el catarro de la vejiga y la incontinencia de orina. — Precio: 22 frascos.
A fin del tratamiento y cuando todo dolor ha desaparecido el uso de la INYECCION RICORD es el medio infalible de asegurar la curacion y evitar las recaídas. — Precio: 16 frascos.
VERDADERO JARABE DEPURATIVO
RICORD
FAVROT
Este Jarabe es indispensable para curar completamente las enfermedades del cutis y para acabar de purificar la sangre después de un tratamiento anti-sifilítico. Preserva de todos los accidentes que pueden resultar de la sífilis constitucional.
Depósito general en la Farmacia FAVROT, rue Richelieu, 102, París.
Único propietario de las formulas autenticas; por lo tanto, todo medicamento anunciado o vendido con el nombre del Dr. Ricord que no lleve la firma de Ch. Favrot es una peligrosa falsificación.
SE VENDE EN TODAS LAS FARMACIAS.

INJECTION BROU
Bigen infalible y preservativa la única que en de sin el auxilio de otro medicamento. — Se vende en las principales boticas del universo.
Exigir el método. — 20 años de éxito. — París, invención del doctor BROU, Magna bonitate

Jarabe Laroze
DE CORTEZAGI DE NARANJAS AMARGAS
Desde hace más de 40 años, el Jarabe Laroze se prescribe con éxito por todos los Médicos para la curación de las gastritis, gastralgias, dolores y retortijones de estomago, estreñimientos rebeldes, para facilitar la digestión y para regularizar todas las funciones del estomago y de los intestinos.

JARABE
al Bromuro de Potasio
DE CORTEZAGI DE NARANJAS AMARGAS
Es el remedio más eficaz para combatir las enfermedades del corazón, la epilepsia, la histérica, migraña, baile de S. Vito, insomnios, convulsiones y otros de los niños durante la dentición; en una palabra, todas las afecciones nerviosas.
Fabrica, Espectáculos: J. P. LAROSE & Co., 2, rue des Lions-Saint-Paul, a París.
Depósitos: Corrova, D. de Ray, V. de Avilés, Rodríguez y Marti.
EN LAS MISMAS FARMACIAS SE ENCONTRAN:
El Jarabe depurativo de corteza de naranja amarga al Ioduro de potasio.
El Jarabe ferruginoso de corteza de naranja y cúrcuma al Ioduro de hierro.
Los Dentífricos Laroze de quina, peltre y guayaco, Elisir, Polvos y Opiata.

LA MERCED.
Fundicion de Hierro y Bronce de Antonio Caro, Torre-Malmuerta.
En este establecimiento se halla de venta una bonita Máquina de vapor, sistema vertical, con caldera ítem y fuerza de tres caballos, casi nueva, con todas sus piezas.
Const. de prensas para la aceituna; aparatos para prensas de torre; Norias y bombas de varios sistemas para riegos; columnas y caudaleros; Balanzas para albercos; tuberías de todas dimensiones; balconajes y cerrajería.
Construcción de la nueva rueda de hierro sistema «Comas» para extracción de aguas de riego en grandes riegos.
Reparaciones a máquinas de vapor y molinos harineros.
Aprovechamiento de la energía en piedras francesas para molinos, de los mejores canchales de la Doña; ídem de la Ferté de varios diámetros.
Compra de hierro fundido, bronce y plomo.

DON LUIS FUENTES,
MEDICO CIRUJANO.
Especialista en las enfermedades Venéreas y Sifilíticas. Consulta todos los días de 12 a 3 de la tarde.
Calle de San Fernando (antes de la Feria) n.º 43, Botica.

Venta. Se hace del espadadero del cortijo del Cañuelo de la Carnicera; se oye proposición: es en la calle de Belén, en el Alcazar Viejo. 6-3

Venta. Se hace de una bonita carretela, unas guarniciones a la inglesa para tronco y otra para limonera. También se vende un sofá, 12 sillas, un ropero y varias macetas. En la calle Mariquez número 4.

Venta. Se hace de aureolas, émericalis, máquina para coser, escalera gimnástica y otros muebles, en la calle de Lineros, n.º 78.

Almoneda. En la calle del Horno de San Juan n.º 1, se hace de una m. para pintada, esteras de junco nuevas y macetas y otros efectos.

Calle de San Eulogio número 10 se venden colchones en buen uso.

Pildoras Vegetales
AZUCARADA
DE BRISTOL
Regulan todos los desarreglos bilio-curan con certeza todas las enfermedades de El Estómago, El Hgado, y Los Intestinos, y son extremadamente fáciles de tomarse, por razon de su gusto y aspectos agradables. No contienen mercurio ni sustancia mineral alguna.
Pruébense, y recobrense con ella la salud perdida.
De venta en todas las Boticas y Droguerías, y al pormayor Sres. Ferrer y Batlle, Agentes, Barcelona.

ENFERMEDADES DE LA VEJIGA
GLOSIS ANEMIA OPLACION
Alivio pronto y efectivo por medio de los Jarabes de hipofosfito de sosa, de cal y de hierro del Dr. OUBORCHILL. Precio a francos el frasco en París. Exigase el frasco cuadrado, la firma del Doctor OUBORCHILL y la etiqueta marca de fábrica de la Farmacia SWANN, 42, r. Castiglione, París.
Las Tabillitas Pectorales del Doctor OUBORCHILL contra la tos se venden al precio de dos francos cajita, en casa de todos los depositarios de los Jarabes de hipofosfito.
En Madrid depósito por mayor Compañía Ibero-Universal, Preciados 74 duplicado principal, y por menor en todas las principales Farmacias de España.

Carruaje que se vende.
Un elegante faeton acabado de construir, con dos picos y yeguas, en precio muy arreglado. Se trata en la casa número 11 calle Marmol de Bañeros.

Venta. Se venden varias fincas rústicas y urbanas en esta capital y pueblos inmediatos. No se tratará con corredores. Dará razon el Procurador D. Leon Crespo, n.º 1, calle de Maese Luis.

Madera. Se venden dos mil pines de la hacienda de Campo-Bajo, han razon en casa del Sr. D. Rafael García Llovera, su dueño, calle del Arco Real, n.º 9.

Venta. Se hace de patrones para trajes de señoras de las modas de París. Se corta y se prepara toda clase de trajes de señoras y niños. Calle de la Paciencia, 3, principal.

Interesante. En el almacén de comestibles esquina a la calle de la Piedad, acaban de recibirse los legítimos dátiles de Berberie, pasas muy superiores, garbanos legítimos de Castilla y la verdadera manzanilla de Soria, todo a precio sumamente arreglado. También hay un gran surtido de clases coloniales.

Arrendamiento. Se hace desde el día de un espacioso corral con su cobertizo cesteja. Informarán Calle de la 15.

Carruajes. En el para-dor del Carmen calle de San Pablo número 18, se alquilan coches y además un tranco enganchado y mayoral con librea.

Venta. De propiedad particular, y a voluntad de su dueño, se venden las fincas siguientes: Un cortijo con su casa, nombrado Abad de los Antojos, próximo a Valenzuela y situado en término de las Villas de la Higuera de Martos y Porcuna, provincia de Jaén, bajo de linderos conocidos compuesto de 125 fanegas de tierra, otro llamado Ambreguda, esto en término de dicha villa de Porcuna inmediato a la roblacion, que también bajo de linderos conocidos se componen de 107 fanegas, 7 celemines de tierra y además le corresponden 14 fanegas que se hallan pendientes de reivindicacion. Las personas a quienes convenga la adquisicion de estas fincas pueden pedir antecedentes y dirigirse a las proposiciones en Córdoba a D. Agustín Gallego, plazuela de San Juan número 2.

Agostadero. Se vende el cortijo del Carrascal ó se admite ganados de todas clases a precios convencionales, advirtiéndose que está perfectamente empastado. El aperador del cortijo enterará del precio y condiciones.

Para los artistas é industriales.
Única invención hasta el día. Piedras y muelas eléctricas de aplicación a todas las artes y oficios conocidas hace tiempo en la industria Catalana, en Zaragoza, Valencia y últimamente en Sevilla. Esta invención celebra en su clase, ha producido todas partes donde ha sido presentada una completa admiracion por facilidad de afilar toda clase de instrumentos cortantes, y por la grande rapidez con que opera.
La venta está abierta durante los días de feria, donde se practican toda clase de experiencias.
Pasado este tiempo, se establecerá un depósito en esta ciudad, para que los operarios puedan por este medio facilitarse la adquisicion de dichas piedras, dignas de atencion por grande utilidad.
Los representantes de dicho género están autorizados por la casa South para la venta al por mayor, haciendo un descuento proporcionado con cantidad que se tome.

Venta. Se hace de una magnífica casa num. 2, plazuela de Don Gerónimo Paez, con muchas grandes habitaciones, patios hermosos, espaciosas galerías, jardines, cuartos, cocheras y cuanto constituye una casa de primer órden, en muy buen estado y con fachada notable muy principal. Las personas que quieran mas pormenores, en la redaccion de este periódico se darán los necesarios informes.

Paja. Se vende superior de cebada y trigo, procedente de última cosecha; en la huerta de la guara, a un kilómetro de esta ciudad. Para tratar de su ajuste calle del Arco Real número 13.

Almoneda. Por traslado a otra casa mas chica, se hace de vario muebles y efectos de casa de grandes y hermosos boneteros, camisero, de matrimonio y de persona. Catres de los buenos dobles, alamo negro, y varias cosas mas. Calle del Silencio número uno: horas de venta de 3 a 6 de la tarde.

Venta. Se hace de todo de todos tamaños, calle de Lineros número 51.

Pérdida. El domingo del corriente se ha extraviado del San Francisco, calle de San Fernando Librería, por la de Ambrosio Moral hasta la plazuela de Gerónimo Paez, un rosario sin valor alguno, cruz de madera, color búcaro. La zona que lo hubiere hallado y quisiera devolverlo, despues de dar una declaración se le agradecerá.

Arrendamiento. En el callejón de la puerta de Gallegos, nace de un granero en la casa número 22, y el que se acomode puede verlo para hacer el trato pasar a la calle número 8, calle Juan de Méndez; además se arriendan habitaciones amuebladas de San Juan en adelante.

Venta. Se hace del espadadero del cortijo de las Arcas; para tratar con el aperador en dicho corral, calle de Leonés, 9.

Venta. Se hace de piano en buen estado; para tratar con los Leones n.º 9.

A los labradores.
Se venden alpatacas de labro, en ellas carretas, un carro, un trillo y dera de pino, calle de Méjico n.º 1.